

**Yunques desde aeronaves**  
Tomadas por pilotos  
Juan Sol  
<http://www.juansol.com>







#### **Comentarios del autor:**

Son cuatro fotos que saqué a dos CB en forma de Yunque, el pasado 29 de julio de 2002 sobre los cielos de Suiza camino de Zurich, y a la vuelta.

Las fotos están hechas con mi cámara digital a unos 32000 pies (10.000 m aproximadamente), las dos primeras sobre las 19:30 hora local y las dos siguientes sobre las 17:30 hora local.

#### **Comentarios de la RAM:**

Las dos primeras nos muestran una potentísima tormenta de tipo multicelular. Nuevos focos tormentosos, de menor tamaño, se forman en su flanco derecho de la estructura principal que sobresale del resto. Con el tiempo, estos llegarán a tener desarrollos muy llamativos. El flujo alimentador del sistema viene del borde inferior derecho, apareciendo calles de cúmulos y cúmulos congestus menos desarrollados. El Sol esta de frente e ilumina las porciones medias ricas en agua subfundida que reflejan más que la capa de cristallitos de hielo que conforman el yunque.

El viento es intenso en niveles altos pues los cirros del yunque se expanden corriente arriba del viento en dichos niveles. La inestabilidad era notoria en toda la zona.

[ram@meteored.com](mailto:ram@meteored.com)